

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Asunto gravísimo

Personalmente no tengo motivo, ni siquiera pretexto para sentirme alarmado por ninguna iniciativa del poder contraria en realidad o en apariencia al derecho de propiedad. A la «misma», a mi propiedad, no puede alcanzarse ningún linaje de desamortización o de reparto. Quiero decir con esto que cuando en alguna ocasión, fuese me o exacto decir cuando en muchas ocasiones he defendido el derecho de propiedad, creyendo que como dijo León XII en su Encíclica memorable sobre el estado actual de los obreros, el empeño de los socialistas de que pasea los bienes de los particulares a la comunidad pugna abiertamente con la justicia, porque poseer algo como propio y con exclusión de los demás es un derecho que dió la naturaleza a todo hombre; cuando, repito, he defendido este derecho no he recibido ni piuma ni interés particular, porque ni era al hacerlo, ni soy hoy, ni tengo esperanzas de ser mañana propietario; pero nuestra norma siempre ha sido la de defender principios que hemos considerado fundamentales en el derecho cristiano: no mirar a la ventaja o al perjuicio que de la defensa podríamos granjear; y ello nos impulsa hoy a decir que el proyecto para la futura regulación de los contratos de arrendamiento de predios rústicos que ha salido o está a punto de salir de los telares de la Comisión correspondiente de la Asamblea Nacional afecta, tan directamente en cuanto la condiciona y limita a la propiedad de la tierra, que exigirá por parte de los Asambleístas capacitados y de la Prensa un estudio paratimonioso y muy atento, no sea caso que, con el propósito de beneficiar o de conceder lo que sea de justicia al arrendatario que a veces es un empresario, resulte atascado y debilitado aquél derecho de propiedad.

Por el momento, ni afirmo ni niego nada en cuanto al susodicho proyecto de decreto—ley; lo que digo es que se trata de materia muy grave que requiere un estudio muy completo y profundo y no puede ser resuelta por sentimentalismo que llevan a éxitos muy ruidosos, pero poco persistentes de galería. Lo que conozco de aquélla iniciativa me da la impresión de que su contenido es más trascendental que la que el Sr. Alba llevó a las Cortes como Ministro de Hacienda, relacionada con la propiedad rústica y que tanta alarma produjo a todos los propietarios. Es de esperar, por consiguiente, que no se habrá de discutir ahora con apresuramiento, ni con criterio de imposición, entregándose a las sugerencias de personas de buena fé que se forjan la ilusión de que se desarma a los enemigos cuando se abandonan los principios que combaten; porque no es que así se les desarme, sino que les insituye en la condición de victoriosos.

MIGUEL PENAFLOR.

Teatro Principal

Para el próximo domingo se anuncia el debut del sugestionador e ilusionista «Onofroff» y los excéntricos «The marocco boys».

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el Presidente de la Cámara de la Propiedad don José Arroyo.

—De Madrid ha venido a Los Dolores la distinguida esposa del Coronel de Estado Mayor don Alejandro Augusto y sus bellas hijas.

—A los Jabatos se ha trasladado el Comisario de Marina don Alfonso Siles y su distinguida familia.

—A Regol han marchado para pasar los meses de verano el Capitán de Navío don José María de Saralegui y su distinguida esposa doña Isabel Alvarado.

—A sus posesiones de Caravaca ha marchado doña Carmen Owens y Pérez del Puñar de Egaña, con su bella hija Josefina.

—Después de pasar una temporada en Cartagena con sus abuelos los señores de Cánovas ha regresado a Francia el niño Diego Luis Cánovas.

NOTAS VARIAS

—El estudioso joven Manuel Dueto Vidal, ha aprobado con excelentes calificaciones el curso preparatorio y asignaturas del primer año. Al felicitarlo, lo hacemos también a su padre, y al Colegio Politécnico de Nuestra Señora de la Caridad, donde ha sido preparado.

—Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña Doña María del Carmen Carmona, esposa del teniente de Navío don Ginés Sanz.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres, que hacemos extensiva a sus abuelos los señores de Carmona y a su bisabuela doña Soledad Barado, Viuda de Bowron.

—Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña Doña Mercedes Delgado, esposa del abogado don Juan Dorda Delgado.

Reciban nuestra enhorabuena los padres, que hacemos extensiva a sus abuelos los señores de Dorda Martí.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de suma gravedad el presbítero don Antonio Sanchez Martínez, habiéndole administrado con toda solemnidad en las últimas horas de la tarde de hoy el Santo Viático.

Dios quiera mejorarle.
—Está restablecida la preciosa niña Anita Aznar Salmerón.
—Se encuentra enfermo el niño Manuel Cánovas Méndez.

LETRAS DE LUTO

En la Iglesia del barrio de la Concepción se ha celebrado una Hora Santa en sufragio del que en vida fué querido amigo nuestro don Diego Cervantes.

La Iglesia se ha visto completamente llena de numerosos amigos que han testimoniado a su viuda el testimonio de pésame por su muerte pues a pesar de hacer dos años su fallecimiento su recuerdo perdura en todos los corazones de cuantos se trataron por que su honorabilidad, honradez y estabilidad le hizo acreedor de todas las simpatías y hoy en los sufragios por su alma se ha demostrado una vez más.

También se han celebrado misas en la casa de Ancianos en la Iglesia de Vera (Almería) en la parroquia de Turre (Almería).

A su viuda doña Bernarda Cánovas, padres políticos, primos y hermanos políticos acompañamos en su pena.

Los grandes vuelos de la aviación española

Anoche en nuestro número anticipamos la noticia de que los comandantes Franco y Gallarza con el capitán Ruiz de Alda acompañados de un inteligente mecánico como es el sargento Madariaga iban a emprender un vuelo desde los Alcázares a Nueva York en la tarde de ayer a primeras horas de la mañana de la madrugada.

Fieles al deber que tenemos de informar a nuestros lectores, durante la madrugada nos trasladamos diferentes veces a Los Alcázares no consiguiendo obtener nuestra deseada información.

Acuantos aviadores hemos interrogado nos dicen que nada saben, en cerrándose en la mayor de las reservas.

El ir con periodistas de Cartagena a Los Alcázares ha sido mas acentuado durante la mañana y también se pidieron noticias de diferentes capitales de España entre ellas una Bilbao.

Desde luego se tiene por seguro que a última hora de la tarde de hoy emprenderá el vuelo el comandante Franco y acompañantes en un aparato Donner número 16 construido en Los Puñales (Cádiz).

Según nos dicen que los aviadores harán el vuelo con el siguiente itinerario.

Alcázares y Azores Azores Halifax y Alifan Nueva, Escocia, Nueva York.

El vuelo será de ida y vuelta en el mismo aparato suponiéndose que lo harán en diez días, aun que el comandante Franco quisiera realizarlo en ocho días.

El aparato es casi igual al del «Plus Ultra» con motores hispanos de 500 caballos.

A Los Alcázares han llegado los superiores jefes de aviación.

Es pensamiento del comandante Franco, si las condiciones atmosféricas lo permiten, no hacer escala en Halifax.

La espectación por este vuelo es extraordinaria. Los periodistas locales y los de la corte, encuentran grandes dificultades para obtener información.

Los Alcázares hoy se ven animadísimo de numerosas personas que acuden a presenciar el vuelo de nuestros bravos aviadores.

EL ECO tiene un redactor para enterarse de cuanto ocurra e informar a nuestros lectores.

Desde Los Alcázares nos comunican que a las 4:50 han emprendido el vuelo Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y el sargento Madariaga, en el Donner número 16, llamado entre los aviadores Numancia II.

Fiestas del Carmen

Los Vecinos y feligreses de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se disponen, como en años anteriores, a celebrar sus fiestas.

A tal objeto ya se ha nombrado una comisión organizadora y encargada de la recaudación de fondos.

Este año revestirá seguramente extraordinaria solemnidad, la procesión que se celebrará el día de la santísima Virgen, pues parece ser que hay ofrecimientos valiosos a tal fin.

COMODIDAD...

la obtendrá usted sólo

COCINANDO CON GAS

EL GAS evita los inconvenientes de los combustibles sólidos y de los demás sistemas de calefacción antiguos.

Demostraciones en

GAS LEVANTIN S. A.

Plaza de San Francisco n.º 23

Banco Hispano Americano — CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46

Teléfono n.º 95

Dirección telefónica y telegráfica HISPANER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

Ordinario 9.000.000.—

Extraordinario 23.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS .. Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE HORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Las Casas Baratas

DE FUTBOL

Osasuna—Cartagena

El próximo domingo se juega en nuestro Stadium el último partido del torneo liguístico.

El equipo que ha de enfrentarse al Cartagena, es el Osasuna de Pamplona cuyos jugadores se encuentran en ésta desde el pasado lunes.

El gran Severiano Gálburu, que forma parte en este equipo, y que por causas mayores no pudo jugar contra el Real Murcia el domingo pasado, nos dicen que se halla ya de camino con dirección a ésta para poder tomar parte en el partido.

Junto con él vienen otros jugadores que por las mismas causas no se alinearon en Murcia.

Esto hace suponer que el equipo del Osasuna es muy distinto al que los murcianos vencieron tan fácilmente.

Así, pues, el Cartagena tendrá que enfrentarse con un enemigo de bastante cuidado, y la afición espera de nuestros jugadores que replian la hazaña de hace dos domingos poniendo todo el entusiasmo y el poco o mucho saber, para que el encuentro que ha de jugarse el domingo, proporcione una buena tarde de fútbol a la afición.

6.

Después de la marcha de los marinos italianos

El Almirante Fiorese, comandante del buque «Pacino» ha dirigido al alcalde el siguiente radio.

«Dirijo al representante de la Ciudad de Cartagena nuestro agradecimiento mas sentido por las demostraciones de afecto que esa noble ciudad no ha dispensado a los oficiales y tripulaciones de la división de sumergibles durante la breve estancia.

Ruego V. E. expresar al pueblo la expresión de nuestra más viva simpatía. ALMIRANTE FIORESE»